

OFICINA DE INFORMACIÓN NOTA DE PRENSA 17/10/2024

Mons. García Magán: «Es necesario educar en la ética de la carretera»

Toledo ha acogido las Jornadas anuales de delegados diocesanos de pastoral de la carretera, organizadas por la Conferencia Episcopal Española

El obispo auxiliar de Toledo y secretario general de la Conferencia Episcopal Española, don Francisco César García Magán, ha presidido en la mañana de hoy, en la capilla de la Virgen del Sagrario de la catedral primada, la misa de clausura de las jornadas anuales de delegados diocesanos de pastoral de la carretera, que se han celebrado en Toledo desde el pasado lunes, 14 de octubre, y que han reunido a participantes de diversas diócesis españolas.

En su homilía, monseñor García Magán ha constatado que «es necesario educar en la ética de la carretera» y ha invitado a los participantes a proseguir con dedicación en sus trabajos en sus respectivas diócesis en este ámbito de la pastoral.

Tras dar la bienvenida a la archidiócesis de Toledo, «que tiene la primacía en la caridad» y a «este templo que es una síntesis de la historia de la Iglesia en España, por lo que ha representado y representa», el secretario general del episcopado español ha recordado a los participantes en las jornadas que «estáis llamados a ser colaboradores de vuestros obispos en la pastoral de la Iglesia y la comunión con el obispo es la garantía de eclesialidad, es decir, de que estáis contribuyendo a encarnar en vuestra Iglesia particular la Iglesia de Jesucristo».

«Vosotros -les ha dicho- lleváis el anuncio de Jesucristo a ese sector específico de la carretera y del transporte, no solo a los profesionales, sino a todos, porque todos somos usuarios de la carretera. Por eso tenéis una acción importante de anuncio, de educación y de prevención».

En este sentido el obispo auxiliar de Toledo insistió en la necesidad de educar, recordando «no solamente la responsabilidad», sino también «la ética del comportamiento en la carretera». Por eso «ahí tenéis la tarea pastoral importante de concienciar y mentalizar a vuestras comunidades, recordándoles que también hemos de ser testigos del evangelio cuando nos ponemos al volante». Por eso les ha pedido que en sus diócesis no se sientan «menos colaboradores en la pastoral que otras delegaciones», y les ha invitado a favorecer una «pastoral de la prevención, de la educación de la comunidad cristiana». En este sentido, «vuestra palabra también ha de ser profética, de denuncia desde el evangelio, para pedir a los responsables públicos todo lo que sea una mejora de las redes viarias y de su seguridad».

Finalmente, tras invitar a todos los participantes a seguir adelante en su labor, don Francisco César García Magán ha querido «agradecer públicamente el trabajo que realiza en la Conferencia Episcopal Española» el director del Secretariado de Pastoral de la Carretera, don José Aumente, «por su dedicación y por su entusiasmo».

El programa de las jornadas

Las Jornadas de Pastoral de la Carretera se han celebrado en Toledo desde el pasado lunes con el lema «Yo soy el camino y la verdad y la vida» (Jn14,6). Este encuentro, organizado por el departamento de Pastoral de la Carretera, que pertenece a la Subcomisión Episcopal para

las Migraciones y movilidad humana, comenzó en la tarde del lunes, con los saludos de bienvenida del presidente y director del Departamento de Pastoral de la Carretera de la CEE, Mons. Atilano Rodríguez y José Aumente, respectivamente. Por su parte, el arzobispo de Toledo, Mons. Francisco Cerro, presidió la apertura de las Jornadas, junto con el presidente y director del Departamento de Pastoral de la Carretera el martes 15 de octubre.

La primera ponencia trató sobre la «Presencia y acompañamiento de la Dirección General de Tráfico (DGT) al conductor. Educación y reinserción a las buenas prácticas», y fue ofrecida por la Jefa Provincial de Tráfico (DGT de Toledo), Eva María Moreno Blanco. Después, los participantes visitaron el Hospital Nacional de Paraplégicos, donde se encuentran numerosos pacientes víctimas de accidentes de tráfico. Allí se celebró una mesa redonda con víctimas de siniestros viales, con el tema «Mirada dolorosa al pasado, aceptación del presente, mirada esperanzada al futuro».

Por la tarde intervino el vicerrector del Seminario Mayor y profesor de Sagrada Escritura del Instituto Superior de Estudios Teológicos «San Ildefonso» de Toledo, Valentín Aparicio, quien habló de «Discípulos de Jesús, Camino, Verdad y Vida, también al conducir un vehículo».

Posteriormente hubo otra ponencia, con un diálogo con los participantes, del formador del Seminario Mayor y ex-capellán del hospital nacional de paraplégicos, Juan Luis Gómez, quien habló del «Acompañamiento materno de la Iglesia a quienes han sufrido un grave siniestro vial».

El miércoles el profesor de Teología Moral del Instituto Superior de Estudios Teológicos «San Ildefonso» de Toledo, Alfonso Fernández Benito, habló sobre las «Implicaciones morales del incumplimiento de las normas de tráfico» y el director del secretariado de la Subcomisión Episcopal para la Familia y la Defensa de la Vida y vicario episcopal para la Evangelización de la archidiócesis de Toledo, Miguel Garrigós, habló de «Los conflictos familiares y su influencia negativa en el conductor».

Para completar el día, los participantes en las jornadas realizaron una visita a «Toledo monumental» guiada por Pablo Delclaux, director del secretariado de la Subcomisión Episcopal para el Patrimonio Cultural de la CEE.